
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）港鐵上環
站將在今年8月關閉54小時，以配合西港島
線的路軌工程。有乘客表示，周六及周日都
要上班，擔心會造成不便及到時會有混亂。
有地區人士指出，雖然該段期間為周末、周
日，並非繁忙上班時間，但對區內市民影響
仍十分大，希望港鐵可縮短工程時間，並盡
快向區議會詳細交代有關工程及配套的安
排。
有乘客表示，周六及周日都要上班，擔心

會造成不便及到時會有混亂。她說：「我們
要開工的，就會覺得較麻煩，現在都不知道

可在哪裡轉車。」亦有巿民指出，要趕時間
去補習，上環站關閉，將無奈轉乘其他交通
工具，十分不便。

望縮短工程時間減輕影響
中西區區議會主席陳特楚指出，每做一項

工程前，要衡量是否必須及沒有其他方法取
代。他相信今次港鐵工程屬必須，但期望可
將54小時的工程縮短，減輕所造成的影響。
他說：「是否必須54小時？有否縮短空間？
免費穿梭巴士的詳細安排又如何？希望港鐵
盡快交代。」
他指出，港鐵將於明日到區議會交代工程

詳情，但相信其他細節，則要留待6月下旬
的會議再行商討。對於港鐵指未來18個月若
有港島線列車在上環或中環站發生故障，需
移往金鐘站處理，令列車服務受阻時間更
長，陳特楚表示擔心。他說：「列車故障有
時無可避免，但港鐵近日經常出現訊號混亂
或出錯的問題，一定要好好處理有關問題，
減低市民所受影響。」

上環遷軌工程
8月封站54小時
料影響數十萬人次 港鐵將安排免費接駁巴
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假日仍要上班 乘客恐不便

香港文匯報訊（記者 羅敬文）港府提出修訂將軍澳
堆填區擴建計劃，除剔出佔用5公頃清水灣郊野公園用
地外，還把餘下15.6公頃的擴建範圍，進一步縮減至13
公頃。環保署署長王倩儀表示，為減少堆填區臭味帶
來的影響，將會修例規定擴建部分只用作處理建築廢
物，並會斥資7,200萬元添置除臭機及抽氣井。

修訂只用作處理建築廢料
王倩儀昨日出席西貢區議會會議時稱，本港有必要

擴展堆填區處理廢物，為減少擴展計劃對居民的影
響，除把堆填區擴建部分減至13公頃外，亦會修例規
定只用作處理建築廢料。不過，西貢區議員方國珊反
對擴建堆填區，批評諮詢不足，並發出律師信，要求
當局修改分區計劃大綱圖，不排除提出司法覆核。
規劃署發言人表示，在已公布的修訂分區大綱圖

中，當中提及將軍澳堆填區擴建計劃，有關處理申述
的工作尚未完成。發言人表示，城市規劃委員會已收
到逾2,000份申述及200多份意見書，並會按照《城市規
劃條例》安排公開聆訊，處理有關申述及意見，再把
大綱圖呈交行政長官會同行政會議核准。

將軍澳堆填區擴建
擬減至13公頃

香 港 文 匯 報 訊

（記者 文森）樓市
熾熱，公屋聯會昨
起發動全港18區區
議會，要求區議員
動議復建居屋，並
到觀塘區議會表達
訴求。公屋聯會主
席王坤表示，至今
已有約15萬個公屋
家庭透過購買居
屋，騰空公屋單位
予輪候冊家庭，而
近年樓價飆升，市
民置業愈見困難，
建議港府復建居
屋，讓較高收入的
家庭能離開公屋，亦可發揮「旋轉門」作用。
王坤續稱，公屋聯會未來將進行復建居屋「四部曲」

行動，包括發動全港18區區議會動議復建居屋，其
次，將約見下屆特首候選人，要求將復建居屋加入其
政綱；明年立法會選舉候選人亦要將復建居屋加入其
政綱，以及下屆特首需將復建居屋加入施政報告中。

公屋聯會促復建居屋
發動區議員提動議

狂加租逼走租戶
業主疑呃特惠津貼
香港文匯

報訊（記者

譚靜雯）觀
塘市中心重
建計劃分階
段展開，重
建期間商戶
可租用單位
繼續經營。
不過，觀塘
重建區商舖
租客關注組
指出，有業
主於市建局
收地前，向
租戶大幅加
租20至70%
或 拒絕續
租，迫使租
戶離開，再
轉租予親人或朋友，只為獲取市建局賠償。市建
局發言人表示，按照現行機制，若商舖租戶在物
業交吉前遷出，均不會獲得任何賠償，但重申若
發現業主疑將商舖轉租，以騙取賠償，會將有關
個案轉介予廉政公署跟進。

最高7成 得逞轉租親友
由34個商舖租戶組成的觀塘重建區商舖租客關

注組昨表示，自市建局公布重建觀塘市中心後，
至今只收購4間商舖，其餘約30間商舖租戶雖可
繼續經營，但部分租戶遭業主大幅加租20至
70%，每月需多付6,000至1萬元租金不等，甚至
有租戶被迫遷，業主其後再轉租予親人或朋友，
只為獲取市建局賠償給予租戶，約7萬至50萬元
不等的營商特惠津貼。

利誘經營者提早搬呃市建
在觀塘經營玩具店逾20多年的陳先生表示，該

舖租金由2008年約1.5萬元，加至現時2.3萬元，
加幅逾50%。他說，租約明年7月會屆滿，擔心
業主會再加租或拒絕續租，屆時他將失去約幾十
萬元的賠償。經營二手電話店的郭先生指出，租
約原訂今年中才結束，但業主提早半年向他表明
不會再續租，甚至利用金錢利誘離開。他說：
「業主用2、3萬元要我提早搬遷，估計他（業主）
希望把物業出售予市建局時，聲稱自己經營，就
可以拿到賠償。」
關注組表示，市建局現行機制訂明如果租戶在

物業交吉前遷出，均不會獲得任何賠償，令不少
無良業主以不同方式侵佔租戶賠償，要求市建局
立即修改商舖租戶賠償政策。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）港鐵西港島線預計2014年通

車，列車服務將伸延至香港大學及堅尼地城等港島西區，港

島線上環站將由現時的終點站轉為一個中途站。為配合有關

項目，港鐵將於8月5日晚上11時30分至8月8日凌晨5時30分

期間進行軌道遷移工程，屆時港島線將改以金鐘為終點站，

乘客需於該站轉乘荃灣線前往中環，而上環站更會在該段期

間關閉，將影響數以十萬計人次。港鐵表示，將安排免費接

駁巴士來往金鐘及上環，減低對乘客造成的影

響。

香港文匯報訊 本港推行最低工資後，有智障員工已
成為開刀對象，有投訴指麥當勞快餐集團聘用的智障
員工被削減工時，從每天工作4小時減至1.5小時。經勞
工處介入後，麥當勞指會維持該員工既有工作安排。
另外，勞工處表示，過去兩天巡查200多間店舖，並向
9名僱主作出口頭建議，提醒須遵從法例要求。

母代出頭 致電電台踢爆
聽眾盧太昨日致電電台投訴指，其輕度智障兒子在麥

當勞快餐工作20年兼職清潔工，早前曾主動提交生產力

評估減少薪酬，被僱主拒絕，但在實施最低工資首日，
卻被經理削減工時，從每天工作4小時減至1.5小時。現
年78歲的盧太表示，依靠每月1,000元生果金及兒子約
1,500元薪金過活，質疑最低工資法例欠缺保障。
有失明人士亦投訴指本月起薪金已獲調整，但工時

卻縮短，僱主亦要求提高生產力，但他擔心達不到要
求而被解僱；有在茶餐廳工作的清潔工表示，月薪增
加700元，但3餐膳食福利卻被削減，變相減人工；亦
有從事包裝行業的聽眾表示，工廠因未能負擔最低工
資而倒閉，指有關法例使部分公司走上絕路。

勞工處助理處長李寶儀表示，會跟進有關個案，並
指過去2日已派出40多名勞工督察，巡查多個低薪行
業，向僱主及僱員解釋最低工資安排，強調勞資雙方
要時間適應新法例。她稱，現時未知有沒有違例個
案，要等到僱主出糧時，才能確定有否違規情況。她
又稱，資方不可單方面削減福利，應與僱員磋商。

麥當勞：維持既有工作安排
智障員工被削減工時的消息曝光後，勞工處已於昨

日下午聯絡盧先生，稱已聯繫麥當勞高層。麥當勞發
言人表示，會繼續為該員工及各員工提供既有及符合
法例要求的薪酬和福利，並維持既有工作安排。發言
人表示，所有現任及新入職的殘疾員工，毋須進行工
作評估，公司會一視同仁，起薪點與其他員工看齊。

麥當勞被投訴逼智障工削工時

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
原訂於10月搬遷添馬艦新立法會大樓，
但立法會主席曾鈺成透露，鑑於工程一
度出現延誤，以致部分房間或未能如期
交收，不排除會押後搬遷時間至下屆立
法會。不過，他強調，在向政府反映工
程問題後，情況已明顯改善，承建商趕
上了一度落後的工序，故立法會秘書處
仍有信心可以如期搬遷，而主席辦公室
亦準備於今年9月初改在新大樓運作。

會議廳表決系統測試半年
曾鈺成昨日在與傳媒茶敘時透露，立

會原希望於今年暑假後搬入新立法會大
樓，但大樓的工程一度延誤，考慮到資
訊科技設施，包括會議廳內的電子表決

系統需要半年時間通過各項測試，故自
己向政府表達意見，指倘未能趕及進
度，立會就放棄在9月入伙：「倘工程進
度未能在暑假（今個會期內）搬遷，我
們不會為趕及原訂的搬遷時間，而降低
運作安全的要求。現時合理的想法是，
可能需要延遲到下屆立法會先進行搬
遷。」

曾鈺成反映 進度加快
不過，在向政府反映意見後，施工進

度已明顯加快，其後工程進度已符合目
標，月底電腦部門開始搬遷。他認為，
新大樓部分關鍵設施，包括會議廳及傳
媒採訪等設備倘能於7月底之前完成，暑
假搬遷的目標仍然可以達到。

原設4展品 僅1拍板
所謂「好事多磨」，立法會去年曾就新

大樓的立法會廣場、大樓大堂外、大堂
牆身，以及樓梯位4個位置，公開徵求藝
術品設計，事後各個位置也收到不少建
議，但幾經波折，最終拍板落實的藝術
品就僅餘在樓梯位置牆身的唯一一件。
該作品名為「人物」，將會由金屬片做成
不同人型，再以不同光線投射，營造出
一幅很多人朝向不同方向，做出不同動
作的藝術作品。
曾鈺成坦言，目前要趕及於入伙前重

新為其餘3個位置安排藝術品有難度，但
由於大樓大堂位置將會成為參觀人士的
拍照熱點，行政管理委員會正研究其他

方案，包括研究可否先放置畫作、立法
會造型、香港天際線（skyline）或立法
會標誌等方案，暫時未有結論。

港鐵車務主管蔡德贊指出，西港
島線項目的隧道及軌道工程逐漸接
近上環站，港鐵已於去年展開中環
站軌道接駁的前期工程，包括勘察
路軌、重置路軌旁的訊號系統及配
電系統的電線，以及進行道床改動
等，當中最關鍵的上環站轉向路段
軌道遷移工程，將於今個暑假展
開。
蔡德贊指出，平日港島線西行列

車離開上環站後，將進入調車軌道
範圍並調頭轉向，再循東行線駛往
柴灣。他表示，為配合接駁西港島
線軌道工程，港鐵須在上環站轉向
路段，將現行的調車軌道東移15
米，故在工程期間，港島線列車只
能在金鐘站轉向，取代上環站為終
點站。

工程涉重置走線信號系統
他表示，由於軌道遷移工程涉及

重置走線、信號系統及架空電纜，
十分繁複，需按部就班逐步進行，
預計需時54小時，故選擇在暑假一
個周末期間進行工程，務求令列車
服務及乘客所受的影響減至最低，

港鐵會調配足夠人手，盡量縮短工
程時間。他指出，平日的周末，上
環站的出入閘人次，分別為約4萬。

乘客可轉荃灣線往中環站
工程進行期間，港島線前往中環

的乘客，可在金鐘站下車後，到上
一層轉乘荃灣線往中環站，反之亦
然。但由於該段期間上環站將會全
面封閉，欲來往上環的市民可由中
環站轉乘其他交通工具，或徒步前
往。港鐵亦會在該段期間安排免費
接駁巴士來往金鐘至上環站，但詳
情未定。

未來年半列車故障延受阻
另一方面，重置工程完成後，上

環站的調車軌道會縮短，亦會因此
未能停泊故障列車。蔡德贊說：
「現時港島線出現列車故障時，可暫
時停泊在上環站的調車軌道，但未
來18個月上環站軌道接駁工程進行
期間，列車一旦在上環或中環站發
生故障，需移去金鐘站以移離行車
線，處理的時間會較長，令列車服
務受阻更久。」

港鐵遷軌工程詳情
●工程日期：2011年8月5日晚上11時30分至8月8日凌晨5時30分（周五晚上至周一凌晨，共

54小時）

●工程地點及內容：港鐵上環站轉向路段，現行調車軌道將東移15米

●工程影響：港島線將以金鐘為終點站，另上環站全面關閉

●市民解決辦法：

○乘港島線前往中環的乘客，可在金鐘站下車後，到上一層轉乘荃灣線往中環站

○乘客若要從中環前往金鐘或港島線其他站，可乘荃灣線到金鐘，再到上一層乘搭港島線

○欲來往中環至上環的乘客，可利用中環站徒步前往，或乘搭港鐵來往金鐘及上環的免費

接駁巴士

製表：香港文匯報記者 聶曉輝

■蔡德贊指
出，已逐步
將現時使用
的道床磚拆
除，並將逾
千個用以鞏
固道床的磚
放置在指定
的新位置，
以便進行軌
道工程。
香港文匯報

記者
彭子文 攝

■港鐵將於
8 月 5 日 晚
上11時30
分 至 8 月 8
日凌晨5時
3 0 分 期 間
進行軌道遷
移工程，屆
時港島線改
以金鐘為終
點站。
香港文匯報

記者
彭子文 攝

■郭先生指出，租約原訂今年中
才結束，但業主提早半年向他表
明不會再續租，甚至利用金錢利
誘他離開。

香港文匯報記者譚靜雯 攝

■公屋聯會昨起發動全港18區區
議會，要求區議員動議復建居
屋，並到觀塘區議會表達訴求。

香港文匯報記者譚靜雯 攝

■曾鈺成透露，新立法會大樓工程出現
延誤。圖為新大樓模型及相關設計。

資料圖片

■港鐵上環站轉向路段，現行的調車軌道
（紅色線）將東移15米（綠色線）。

新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙新大樓工程延誤 立會或下屆入伙


